

## 78<sup>ème</sup> anniversaire de la LIBERATION du CAMP d'AUSCHWITZ-BIRKENAU



Dimanche 29 janvier 2023, Place Bellecour, Lyon

Afin d'honorer la mémoire des 6 millions de juifs disparus dans les camps de la mort, 6 bougies ont été déposées par des jeunes, des Eclaireurs israélites de France, au pied du Veilleur de Pierre puis les différentes autorités présentes ont déposé des gerbes.



La cérémonie a été ponctuée par la présence d'élèves : le lycée la Favorite et le lycée Ampère de Lyon ainsi que le lycée Notre Dame de Bellegarde de Neuville sur Saône. Les élèves ont lu avec beaucoup d'émotion des textes en hommage aux déportés juifs morts en camps de concentration.

Extrait de « La nuit » d'Elie Wiesel lu par des élèves du lycée La Favorite, Lyon « Jamais je n'oublierai » <https://tube.ac-lyon.fr/w/t5UJMekwF5yERQEb5scSgu>

Extrait de livre « Aucun de nous ne reviendra » de Charlotte Delbo lu par des élèves du lycée La Favorite, Lyon "*Rue de l'arrivée, rue du départ*"  
<https://tube.ac-lyon.fr/w/1uECMv8Yt3xLozNSHXuWE1>

Texte écrit par des élèves de terminale du lycée Ampère, Lyon « Quand je suis arrivée, j'avais 15 ans » <https://tube.ac-lyon.fr/w/4CNd77C3xoxXe9Wpwl2wQB>

Poème de Benjamen Fondane "*Un visage d'homme*" lu par des élèves de lycées Ampère, Lyon <https://tube.ac-lyon.fr/w/uc6Xs3J7gGqigFcg2sVWar>

Poème d' Isaac Katznelson « Le chant du peuple juif assassiné » lu par des élèves du lycée Notre-Dame de Bellegarde, Neuville sur Saône  
<https://tube.ac-lyon.fr/w/1WJTz7LggaHemkZS9JN5Jd>

Une élève du lycée Notre-Dame a également présenté son voyage au camp d'Auschwitz  
<https://tube.ac-lyon.fr/w/4jYuT1Vs9QtAQFuYSC4oyv>

La chorale de Saint Marc « Les Choristes » a participé à différents moments de la commémoration en interprétant «Le chant des Partisans Juifs », « Nuits et Brouillard » et « La marseillaise »  
<https://tube.ac-lyon.fr/w/apcCY5zpRbjGnEN3d5bpB>

Le travail de mémoire et de commémoration auprès des jeunes générations est l'occasion d'engager une réflexion sur la Shoah et les génocides et de rappeler les valeurs humanistes qui fondent la démocratie et qui combattent l'intolérance.